

Todos los caminos llevan a Roma

Los romanos fueron conscientes de que para mantener el imperio cohesionado y expandirlo era necesario acceder a todos sus rincones. Para ello, crearon una tupida red de calzadas que partía radialmente de Roma y que ha llegado hasta nuestros días *Todos los caminos llevan a Roma*, reza el dicho.

Estas vías necesitaban atravesar ríos, para lo que los ingenieros romanos, con la limitada tecnología de la época, construyeron puentes asombrosamente sólidos que, como los de Alcántara, Mérida, Córdoba, Salamanca, etc. siguen prestando servicio en la actualidad.

Los romanos fueron también maestros en la construcción de puertos, como los de Tarragona, Málaga o Cádiz, dotados de los más sofisticados servicios, tanto para el atraque y desatraque de los barcos como para la carga, descarga y almacenaje de la mercancía que transportaban.

Junto a los puertos también se levantaron imponentes faros que, como la admirable Torre de Hércules en la Coruña, indicaban a los marinos la cercanía de la costa.

EJERCICIOS

A) Responde

1. ¿Qué quiere decir el dicho *Todos los caminos llevan a Roma*?

.....
.....

2. Nombra cuatro operaciones que se realicen en un puerto.

.....

3. Nombra tres puertos romanos en Hispania.

.....

3. ¿Qué faro se nombra en la lectura?

.....

1. ¿Qué finalidad tenían las calzadas?

.....

B) Une con flechas los sinónimos de las dos líneas

EXPANDIR DICH0 IMPONENTE ACCEDER CALZADA COHESIONAR

VÍA LLEGAR ENLAZAR EXTENDER ENORME REFRÁN